
随着城市化

进程加快，小区日常管

理工作已日益成为社会关

注度高、群众反映强烈的热

点、难点问题。而在小区日常管理

中，业主不信任业委会怎么办？三天

两头换业委会怎么办？业主与物业因房

屋维修产生矛盾又该怎么办？

昨日上午，由宁波市业主委员会协会

（筹）发起的“2018 年度共建幸福社区交流

会”在鄞州举行，甬城百余名业委会代表、热

心业主、法律专家、社会工作者齐聚一堂，共

同交流经验，商讨解题之法。
通讯员 严蝶舞 金报记者 徐晨冰 文/摄

业主不信任业委会怎么办？

法律专家：
业委会应正确代表业主行使权力

在现场，有不少代表来自于甬城几家知名的小
区，在会议还没有开始前，他们已经在台下交流起
自己在小区管理中的经验。有代表表示，在日常管
理中，业主有时候不信任物业公司的管理，也不信
任业委会制定的小区日常管理制度，三方经常出现
各种矛盾。

对于此类矛盾的产生，会议组织方首先邀请了
法律专家黄传炜给大家进行普法教育。通过专家对
《物权法》的解读，帮助业委会成员们了解，如何在
小区日常管理中正确代表业主行使权力，监督物业
公司工作。

据黄传炜介绍，有不少业委会成员在选择物业
公司进小区服务时，往往不经业主大会同意，自行
指定物业公司，这造成了业主对业委会的不信任。

“而在未来法律制定的趋势中，业委会成员如果有
损害业主的行为，将负刑事责任。”黄传炜提醒业委
会成员，将来，业委会成员应该更加谨慎行使手中
权力，更好地服务业主。

三天两头换业委会怎么办？

业委会主任：
“三驾马车”运行模式解难题

听完法律专家的介绍后，有不少与会者频频点
头，但还有一些代表提出：在自己的小区中，因为各
种原因，物业与业主之间关系不融洽，业主对业委
会不信任，导致三天两头换物业，换业委会，但矛盾
仍然存在，那又该如何破解？

对此，三和嘉园小区的业委会主任熊佩娜介绍
了自己工作中的方法和体会，提供给与会者作为参
考。

据介绍，三和嘉园小区位于江北区，是交付于
2006年的老小区，也是宁波首批经济适用限价房，
其业主的组成结构复杂。此后，小区内业委会与物
业、业主与物业、业主与业委会之间的关系一直不
是很融洽，因此，小区内多次发生更换物业和业委
会的事情。而在小区第三届业委会成立后，通过“三
驾马车”的运行模式，小区内各类不良状况基本得
到了改变。

那么什么是“三驾马车”模式？在熊佩娜看来，
业委会、物业和社区是小区管理中的“三驾马车”，
如何解决小区内的纠纷，上述三者之间的意见必须
统一，再根据工作的不同来决定三者中由谁来先行
破冰，对于先行破冰者，熊佩娜称之为“头车”。

那么如何开动“头车”？
熊佩娜举了一个例子。三和嘉园小区建成已

久，小区内停车位较少，在小区海绵工程改造开始
时，年轻业主们希望扩建停车位，但年纪大的业主
却要求保留更多的绿化地，因此反对扩建，双方产
生了矛盾。对于双方矛盾，小区业委会先行当起了

“头车”，对矛盾进行破冰。他们主动向政府争取了
约两亩闲置地建立了一个停车场，同时又在尽可能
保留原有绿化情况下，新增112个花园式车位，还
为老年人扩建了活动场地。

业委会的努力得到了业主们的认可，如今，物
业、业主和业委会三方关系变得十分融洽，在2018
年，物业收费率达到了78%。

业主与物业因房屋维修产生矛盾怎么办？

第三方支招：
业委会要主动邀请业主参与

在交流会上，多数与会者认为，因小区房屋维
修事宜，物业与业主产生纠纷，是小区经常出现的
矛盾。业委会该如何破解这类矛盾呢？

昨日，作为房屋维修专家的顾先生提出了一个
思路，用服务意识去破解此类矛盾。他向与会者解
释说，小区房屋公共部分的维修事宜，关系到全体
业主的居住环境，因此得到大家的强烈关注。他建
议业委会在业主大会授权后，选择维修公司时，尽
量选择大品牌公司，同时邀请懂行的业主一同参与
到工程的监督工作中，以此保证工程质量。他认为，
业委会应该具备服务业主的意识，主动参与，而不
是让业主与物业去沟通解决，从而产生矛盾。

●专家建议

业主、业委会与物业
通过合作才能达成共赢

在大家的眼里，业委会与物业公司总是“斗智
斗勇”，想各种办法制约物业公司。与想象中不同的
是，此次交流会并没有向与会者传播这类“经
验”，而是通过法律专家、第三方公司、业委会代
表向大家传播先进的管理理念。

“业主、业委会与物业公司都是构建
幸福社区的一分子，小区内发生矛盾，
这三方应该心平气和协商，通过多
方合作，才能达成共赢。”宁波市
业主委员会协会（筹）负责人
韩俞表示。
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